Prénom : 


é ou er ?
Il ne faut pas confondre l’infinitif en er, invariable, et le participe passé en é (ou ée, és, ées).
✓ Un verbe à l’infinitif peut toujours être remplacé par un autre verbe à l’infinitif.
Exemple : Il faut le délivrer. → Il faut le vendre, le prendre, le sortir…

Remarque : On choisit des verbes du 3ème groupe pour mieux entendre l’infinitif.
( Les verbes du premier groupe situés après une préposition sont toujours à l'infinitif.
✓ Le participe passé s’emploie avec les auxiliaires avoir ou être. 
Il est aussi utilisé seul, comme un adjectif qualificatif.



Exemples : 
La nuit était tombée. → La nuit était venue.




       

      Participe passé                    Participe passé



Un cri étouffé. → Un cri sourd.

        

        Participe passé         Adj. Qualificatif

Vérification de la compréhension
Je complète par « é » ou « er » :

J’ai ador……… ce film où le voleur se fait attrap……… par un clown.
J’explique comment j’ai trouvé ma réponse :

J’invente 2 phrases avec é et er : 

1. ……

2. ……
O





Si on peut remplacer le mot par un verbe du 3ème groupe à l’infinitif, j’écris -er.


Sinon, c’est le participe passé que je dois accorder correctement (voir la règle « L’accord du participe passé »).








